

An den Stadtverordnetenvorsteher

Herrn Luca Kissel

STEFAN TEPPICH

Fraktionsvorsitzender

Am Schifferstück 37

65479 Raunheim

Tel.: 06142 / 40 82 59

Mobil: 0174 / 30 222 11

[st.teppich@gmail.com](mailto:st.teppich@gmail.com)

Nicklas Einsle

Stadtverordneter

65479 Raunheim

Raunheim, 17.01.2025

## **Antrag: Initiative "Saubere Ringstraße" Pilotprojekt Ortsspezifische Dreckwegwoche**

Sehr geehrte Damen und Herren,

sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Kissel,

### **Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, im Ringstraßengebiet einen Pilotprojekt-Dreckwegtag oder Dreckwegwoche durchzuführen. Dabei sollen gezielte Aufräumaktionen sowie mehrsprachige Workshops zu Themen wie Müllvermeidung, Müllentsorgung, Mülltrennung und der Zusammenhang zwischen Müll und Schädlingsbefall stattfinden. Die Verwaltung wird beauftragt, ein entsprechendes Konzept zu entwickeln und umzusetzen. Die Wohnungsbaugesellschaft GWH soll hierbei zur Mitwirkung aufgefordert werden.

### **Begründung:**

Das Ringstraßengebiet steht seit Jahren aufgrund von erheblicher Vermüllung in der Kritik. Obwohl die Stadt im Rahmen der Umweltwoche bereits Aufräumaktionen im Ortskern organisiert, ist die Notwendigkeit eines eigenständigen und auf die spezifischen Probleme des Ringstraßengebiets zugeschnittenen Projekts unübersehbar.

Der Dreckwegtag bzw. die Dreckwegwoche soll nicht nur das Müllproblem aktiv angehen, sondern auch eine langfristige Bewusstseinsbildung bei den Bewohnerinnen und Bewohnern fördern. Die geplanten Maßnahmen umfassen:

- **Mehrsprachige Workshops:** Themen wie Müllentsorgung, Müllvermeidung, Mülltrennung, der Zusammenhang zwischen Müll und Schädlingsbefall (z. B. Ratten) sowie die Auswirkungen von Plastikmüll auf die Umwelt stehen im Fokus.
- **Kinder- und Jugendbeteiligung:** Kinder und Jugendliche sollen in die Aktion einbezogen werden. Ein Kreativwettbewerb zur Erstellung innovativer Müllkonzepte wird organisiert, bei dem die besten Ideen mit kleinen Preisen prämiert werden.
- **Aufklärungsstationen:** Mobile Informationsstände und Aktionen sollen den Anwohnern praktische Tipps für ein sauberes und lebenswertes Umfeld vermitteln.

Die Initiative fördert die Sensibilisierung der Anwohnerinnen und Anwohner für die Müllproblematik, stärkt das Gemeinschaftsgefühl im Viertel und trägt dazu bei, das Erscheinungsbild des Ringstraßengebiets nachhaltig zu verbessern. Als Pilotprojekt bietet der Dreckwegtag oder die Dreckwegwoche eine Chance, wertvolle Erkenntnisse für die künftige Müllproblematik im Stadtgebiet zu gewinnen.

Wir bitten um Zustimmung zu diesem Antrag.

CDU-Fraktion Raunheim

Stefan Teppich  
Fraktionsvorsitzender

Nicklas Einsle  
Stadtverordneter